
Assemblea Ordinaria 
Data: 25 settembre 2023 

Luogo e ora: Palazzo dei Congressi, Sala C, ore 18.30 

Presenti: 36 presenti, 36 votanti. 

Assenti scusati: Nina Pusterla, Aurelio Sargenti 

 
Verbale 
 

Modifica Ordine del 
giorno  

Francesco Rinaldi chiede di inserire come primo punto dell’OdG l’approvazione 
del verbale della scorsa Assemblea. Modifica accolta.  

Approvazione del 
verbale Assemblea 28 
febbraio 2023 

Il verbale è approvato con 32 favorevoli, 4 astenuti, 0 contrari. 

Bilancio 2021-2023 
Co-presidenza 

Tessa Prati dà il benvenuto ai presenti e apre l’Assemblea illustrando l’operato 
della sezione che si riassume in: 

- Riunioni di Direzione legate al normale procedere dei lavori e alcune per 
temi urgenti. 

- Gruppi di lavoro: il gruppo “Comunicazione & Eventi” è molto attivo, mentre 
è necessario apporre dei correttivi per la mancata produttività di altri gruppi 
che si erano creati. 

- Collaborazione con il PS Cantonale: mantenendo la giusta indipendenza 
abbiamo instaurato dei buoni canali di comunicazione. 

Per quanto riguarda la comunicazione verso l’esterno: 
- Periodico Lugano 2’116 s.l.m., si procede bene e il riscontro è positivo. 
- Conferenza lugano.red., un formato che vuole invitare le persone ad 

esprimersi su di un tema definito, completato da work-shop. La 2.a 
edizione avrà luogo il 18.11.23. 

- Vari eventi organizzati durante l’anno. 
Per quanto riguarda la situazione politica in generale, commenta che il Municipio 
è in maggioranza di destra, dimostra incapacità di portare avanti progetti in 
modo autonomo e addirittura concluderli. 
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 Tanti progetti volti a migliorare la città, a Lugano non si realizzano, al contrario di 
altre città in Svizzera, termina con le considerazioni su: 

- Aeroporto – la posizione della sezione è chiara, il compito di 
occuparsene può restare ai privati senza partecipazione finanziaria della 
Città, resta però un servizio destinato a una minima fetta della 
popolazione. 

- Campo Marzio - un’occasione di progettare con contenuti innovativi e 
lungimiranti, è ora di guardare avanti ma dando il giusto peso agli aspetti 
sociali e ambientali. 

Bilancio 2021-2023 
Municipale 

Interviene Cristina Zanini Barzaghi per un suo bilancio in ottica di fine legislatura. 
Ricorda le difficoltà degli anni precedenti: la pandemia, l’ex-macello, la morte del 
Sindaco Marco Borradori, il cambio di tre municipali. Ma segnala anche eventi 
positivi: l’avvio del cantiere del polo sportivo, la consolidazione delle mense 
scolastiche, la casa per anziani di Pregassona, una maggiore consapevolezza 
sulla parità di genere, il rafforzamento delle attività per le persone in difficoltà 
Lugano network, il miglioramento delle condizioni per gli apprendisti, 
l’esperienza della Tour Vagabonde. Si rallegra che il Piano direttore comunale 
(PDcom) abbia compreso punti del programma rosso-verde. 
Ulteriori belle realtà: Masseria Cornaredo, Ideatorio, Villa Heleneum, estensione 
del percorso del tram fino a Campo Mario e Viganello, zona 30 sul lungolago, 
sostegno finanziario per i mezzi pubblici, nuova cooperativa in via Lambertenghi 
con alloggi intergenerazionali. 
Di grande utilità è la discussione aperta con il gruppo in CC, assieme si è riusciti 
a correggere il tiro su tante decisioni. 
Manifesta il suo disappunto per il comunicato stampa dei Verdi che criticano il 
suo operato e si dice sorpresa di non essere stata contattata prima 
personalmente. Conclude dichiarando la sua disposizione per un’ulteriore 
ricandidatura. 

Bilancio 2021-2023 
Capogruppo CC 

Carlo Zoppi, per il gruppo in Consiglio Comunale, saluta i partiti ospiti: Danilo 
Baratti per i Verdi, Demis Fumasoli per il Forum Alternativo e Edoardo 
Cappelletti per il PC. 
Spiega come il gruppo in CC sia il cuore pulsante della sinistra in città, 
mantenendo anche i contatti con le associazioni tematiche di sinistra. 
Il CC è cambiato, è più frammentato, è più arduo ottenere una maggioranza. Ma 
ciò porta anche dei vantaggi, dando più possibilità al nostro gruppo di essere 
considerato ed essere riconosciuto come serio e affidabile.  
Il gruppo in CC è riuscito a far emergere temi puramente nostri, partiti da noi, 
senza rincorrere temi degli altri partiti. 
Elenca i numerosi atti parlamentari, ma sottolinea l’importanza del lavoro 
all’interno delle commissioni, come pure la collaborazione e l’ascolto delle 
commissioni di quartiere. 
Zoppi nota che regna paura, poco coraggio di correre dei rischi, ciò impedisce di 
evolvere e migliorare.  
Conclude con un accorato appello a persone che si mettano a disposizione con 
voglia di lavorare e di impegnarsi. 
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Approccio agli 
obiettivi di 
legislatura 
2024/2028 

Tessa Prati prosegue presentando un documento (ancora in fase di bozza) 
all’Assemblea. Propone di creare un gruppo di lavoro con il compito di 
estrapolare 4-6 punti ritenuti prioritari da portare avanti come programma 
elettorale. I nominativi proposti dalla direzione sono: Carlo Zoppi, Nina Pusterla, 
Cristina Zanini-Barzagi e invita ogni interessato a farsi avanti per completare 
questo gruppo di lavoro. 

 

Alleanze  
2024-2028 

Filippo Zanetti saluta e dà il benvenuto a sua volta ai presenti. Rispetto alla 
decisione de I Verdi di correre da soli alle prossime elezioni comunali sottolinea 
che è una loro decisione e che non può essere influenzata. Va rispettata. Il fatto 
che non sia presentata una lista concorrente al Municipio chiarisce non c’è una 
rottura, ma un cambio di strategia. 
Con il Forum Alternativo si può concretizzare un’alleanza. Con il PC 
consolidarla. Anche il POP, seduta stante, conferma il suo consenso all’unione 
delle liste. Spiega come queste alleanze, possano dare un importante slancio, 
soprattutto per i buoni rapporti nello specifico con Edoardo Cappelletti, e Demis 
Fumasoli che con il FA. 
Per il CC l’obiettivo non è solo di consolidare il risultato ma, di aumentare di 
numero. 

Marco Jermini chiede la parola per sapere se ci sono stati contatti con altri 
gruppi/ movimenti, non nominati precedentemente. Risposta: No, non è stata 
allargata la discussione. 

Martino Rossi: non è d’accordo sulla collaborazione con il PC. Secondo lui, le 
esternazioni del PC a livello federale, indeboliscono la forza del PS e dei Verdi, 
ma ribadisce il suo rispetto ed amicizia per la persona di Edoardo Cappelletti. 
Auspica che il PC corra con una sua lista indipendente. 

Gianrico Corti: commenta l’articolo apparso oggi sulla stampa in ricordo di 
Giorgio Napolitano, persona con un percorso particolare e ritiene come la 
politica sia “l’arte del possibile”. 

Francesco Rinaldi: chiede se gli altri gruppi non sono stati sentiti per la scelta. 
Consiglia di valutare le persone che si propongono. Informa che a suo parere, 
l’organizzazione e la gestione delle riunioni del gruppo di lavoro legato ai 
quartieri non funzionano in modo ottimale.  
Risposta: la Direzione non ha contattato né MPS né Avanti con Ticino e Lavoro. 
La Direzione sta cercando soluzioni e proposte di modifica anche a livello di 
gestione delle riunioni di quartiere. I co-presidenti si prendono la responsabilità 
di ciò che non ha funzionato a dovere finora.  

Al termine degli interventi si prosegue con l’approvazione delle alleanze:  

- accolta l’alleanza per Municipio e CC con PC: 29 favorevoli, 2 contrari, 3 
astenuti 

- accolta l’alleanza per Municipio e CC con FA e POP all’unanimità. 
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Avvicinamento 
alle elezioni 

La Direzione propone di creare una Commissione cerca che riceverà un 
mandato da parte della Direzione con linee e tempistiche precise e avrà il 
compito di portare una lista per il Municipio entro dicembre 2023 per poi tenere 
un’assemblea in gennaio 2024 nella quale votare anche i candidati al Consiglio 
comunale. 

 

Nomina 
Commissione 
cerca 

Tessa Prati comunica e mette ai voti i nominativi proposti della direzione per la 
commissione cerca: Filippo Zanetti, Marilena Ranzi, Marco Jermini.  

L’ Assemblea approva con: 33 favorevoli, 0 contrari, 3 astenuti. 
 
 

 

 

Documento disponibile su www.ps-lugano.ch 

 

 

 


